



Nombre de alumno:

Torija González Andrea.

Nombre del profesor:

Torres López Alejandra.

Nombre del trabajo:

ENSAYO. (IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN EN EL TRABAJO SOCIAL)

Materia:

Investigación básica.

Grado:

Tercer cuatrimestre.

Grupo:

Único.

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 22 de Mayo de 2020

LA IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN EN EL TRABAJO SOCIAL

Desde el principio de los tiempos el fin principal de cada ser humano ha sido sobrevivir, crear métodos y formas en las que posteriormente pueda convertirse y poder vivir. Tiempo después comenzaron a surgir asentamientos, estos sólo demostraron una cosa: El hombre necesita de un grupo para hacer más sencilla su existencia. Esos grupos se convirtieron en sociedades y la raíz de esas sociedades desde su cimiento plantearon varias cuestiones.

Ahora podemos darnos cuenta de que somos seres sociales, que nacemos rodeados de personas, crecemos, nos desarrollamos y fallecemos de ese modo.

Desde mi punto de vista, pienso que el Trabajo Social ayuda a mantener a la sociedad girando en un eje importante, rompiendo simetría en su movimiento únicamente para mejorar; este debe estar apoyado de la investigación, influyendo de la siguiente forma: le proporciona al trabajo social métodos e información confiable para proyectos destinados a las labores sociales.

De acuerdo a lo anteriormente visto es clases, me he dado cuenta que su función radica en servir, sus esfuerzos deben estar enfocados en lograr a que cada individuo logre insertarse en la sociedad de una manera satisfactoria, es decir que cada persona esté dentro de un sistema que pretende no tener una desigualdad entre sus miembros.

La investigación ayuda a determinar comportamientos humanos, con el apoyo de sistematizar dichos procesos, es la base para los programas de estudio y de trabajo, por ejemplo. En pocas palabras puede bien ser la base de todo. ¿Por qué no serlo del Trabajo Social?

Gordon Hamilton (en 1950), definió el trabajo social con una perspectiva más humanística: el trabajo social descansa en último término en ciertas presunciones o axiomas, dicen por ejemplo que el progreso o el mejoramiento humano es el objetivo de todas las sociedades, la ética derivada de éste y otros axiomas similares que conducen a las dos ideas centrales que sitúan al Trabajo Social como una profesión humanística.

Las Naciones Unidas, a través del departamento de asuntos económicos y sociales en un informe publicada en 1959 define así el trabajo social: el servicio social es una actividad organizada cuyo objetivo es contribuir a una adaptación mutua entre las personas y su medio social.

Esta adaptación mutua entre las personas y su medio social, se logra mediante el empleo de técnicas y métodos destinados a que los individuos, grupos o comunidades puedan satisfacer sus necesidades y resolver sus problemas de acomodación a un tipo de sociedad que se haya en proceso de evolución, así como por medio de una acción cooperativa para mejorar las condiciones económicas y sociales.

La investigación posee la importancia que tiene gracias al método científico. El método científico es un proceso el cual tiene como finalidad el establecimiento de relaciones entre hechos, para enunciar leyes que fundamenten el funcionamiento del mundo.

La primera característica que pueda decirse de este método es que se sustenta en leyes que dedujo el hombre, por lo que la efectividad del método es contrastable en el propio uso.

Es un método racional, que produce ideas y que a su vez se combinan y pueden generar nuevas ideas y conceptos, hasta incluso un propio cambio en el método. Por estas características se puede decir que el método científico es verificable y explicativo. Torres, López Alejandra, 2020 Investigación básica, guía escolar UDS.

La investigación desde y sobre la intervención social permite la identificación y diagnóstico de necesidades de primera mano y también un acercamiento al origen de las mismas, algo fundamental para lograr remover los elementos estructurales que sostienen y perpetúan determinadas situaciones sociales. Fernández Montaña, Patricia 2019 La importancia de investigar desde y para el trabajo social.

El hombre siempre tiene necesidades y son estas las que lo han impulsado a tomar una u otra decisión en la vida. La investigación provee al trabajo social de la herramienta necesaria para intervenir en cada conflicto surgido de manera que este pueda ser resultado efectivamente, nada es al azar pues el método científico aunque no es infalible tiene enormes soportes que le otorgan un grado bastante alto de confianza.

Si el mundo fuese visto como una empresa, la gente es obviamente el recurso humano que produce con su esfuerzo su propio patrimonio. Este recurso humano es el más volátil de todos y por ende debe existir de manera exterior pero a la vez muy compenetrada un departamento que se encargue de resolver problemas e inquietudes de todos los miembros dentro de ese gran equipo. Un departamento guiado por métodos e información fiables derivadas de una rigurosa investigación proveniente de un método verificable, confiable y transformacional.

Referencias.

Fernández Montaña, Patricia (2019) La importancia de investigar desde y para el trabajo social "El diario.es" artículo en línea recuperado de https://m.eldiario.es/clm/palabras-clave/importancia-investigar-trabajo-social_6_944615544.amp.html

Hamilton, Gordon (varios)(2011) Concepto del trabajo social Historia recuperado de <https://www.trabajo-social.com/2011/10/concepto-del-trabajo-social.html?m=1>

Torres López, Alejandra (2020) Investigación Básica Unidad I guía UDS pp 6 y 7